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中国指数研究院：去年
300城市土地出让金2万亿元

1月8日，中国指数研究院发布2012年
土地市场报告称，2012年全国 300个城市
土地出让金总额近 2 万亿元，同比减少
12.6%。其中住宅用地出让金为 1.3 万亿
元，同比减少 14.3%。

根据上述报告的统计，全国住宅用地
出让金总额前三位均为二线城市，分别是
武汉、重庆、成都，其中武汉、成都出让金同
比增长幅度均超过 50%。而一线城市由
于土地供应成交量下降，导致住宅用地出
让金总额呈现下滑。

点评：受调控的影响，土地招拍挂一度
遇冷。

最近两年，郑州整个房地产市场供应量不
小，但是在系列调控之下，价格却没有出现大
幅下跌的状况。

“这是因为，当前房地产主要用地——城
中村改造项目的成本太高；河南人口众多，大
量存在的刚性需求支撑着房价。”张子玖表示，
基于这两大原因，郑州的房价在刚刚过去的一
年没有出现大起大落。

目前，中原经济区规划正式获批。在中原
经济区的宏伟蓝图中，郑州的城市框架继续增
大，随着多条高铁线路的逐渐开通，郑州的交
通优势会进一步凸显，而房地产市场将会因此
迎来更加广阔的前景。

“所以，从这些综合因素来看，今年的房价
将会稳步上涨，但反弹的幅度不会太大。”张子
玖分析说。

此外，有报道称，今后的土地征用补偿费

将提高10倍，假如这一制度真正实施，会对土
地价格起到推动作用。“地价上涨，自然会在一
定程度上推动房价的上涨。”张子玖说道。

2012年，远大置业超额完成了全年目标，
不管是销售还是回款任务，都达到年初计划的
120%。

2012年，是远大理想城的收官之年，基本
每一期都做到了提前交房，现在已有 3000 多
户家庭入住。从业主的反应来看，无论是房子
的工程质量还是交房时间，都对远大理想城感
到非常满意。

“通过对远大理想城的全程操盘，我们的
团队得到了历练，现在已经成长为一支成熟、
能打硬仗的队伍。”张子玖说。

“2013年，我们有两个城市综合体项目，一
个在紫荆山路，一个在东建材；另外，在北京还
有一个大型度假地产项目。这是集团的重头

戏。”张子玖说，前年是永恒集团的品质年，去
年是管理年，今、明年将是崛起年，大发展年。
对于今年，他们依旧会稳扎稳打，在谨慎乐观
中扎实前行，在“稳”中求“进”。

面对国内一线房企轮番“进郑”，张子玖认
为，应从两个方面来看。

首先，这些大公司进驻郑州，将会对整个
城市的发展带来新的基因，他们更加规范、科
学的管理机制以及理念，都是我们本土开发商
应该学习的地方。

从另一个角度来讲，这些大企业往往得到
政策的扶持，而本土企业在此方面不占优势，
无形中加剧了市场竞争。

“作为本土企业，更加了解消费者的居住
习惯。我们应该扎扎实实做好产品和服务，培
育自己的品牌，最终获得购房者的认可。”张子
玖表示。

近三成富人投资房地产
致资产缩水

日前最新发布的《2012 年中国财富报
告》显示，去年投资房地产的富人中有 28%
的人资产受到了不同程度的损失，其中有
3%的投资者财产缩水 30%。由于经济形
势趋缓，股票和基金市场低迷，固定收益
类和信托类产品受到富人的追捧，而股票
类产品和房地产投资则让中国富人们兴
趣大减。

点评：限贷、限购、房产税等政策重拳
反复打压对投机性需求造成了一定影响。

200多名网友“凑份子”
合作建房 受政府肯定

最近，江苏邳州“200 多名网友‘凑份
子’合作建房”的事情引起了社会强烈的关
注，网上网下叫好声、质疑声此起彼伏。1
月7日下午，江苏省邳州市住建局办公室主
任徐矛盾表示：网友“凑份子”购地开发是
允许的，同时建议有合作意向的网民组建
股份制公司后规范运作，以规避风险。

点评：合作建房为的是花较低的成本
解决住房问题，但是在具体操作环节上存
在诸多不确定性。

济南一售楼顾问一年卖
楼6.95亿元 获年终奖500
万元

据报道，王亚伟是海尔绿城全运村一
位妈妈级置业顾问,去年一年卖楼卖出6.95
亿元,成为绿城集团全国销售冠军,一次性
获税后奖金500万元,这一奖金额堪比2012
年国家最高科学技术奖奖金。

有知情人士在微博上透露:“有人要来
买一层楼,她却卖给人家一栋楼。”在她总额
6.95 亿元的总销售额中，一整栋写字楼为
她成为集团销售冠军奠定了基础,这一整栋
写字楼销售额就超过了4亿元，占王亚伟总
销售额的2/3。

点评：这年终奖让多少人羡慕嫉妒恨，
不过也激励着所有人一定要奋斗不息！

在新一年开局的时候，过去一年的
成绩单总要拿出来晒一晒。

据统计数据显示，万科、绿地、保利
三家房企进入千亿俱乐部，而中国海外、
大连万达以及恒大地产以 900 亿元以上
的业绩步步紧逼。

这一数据引起了业内的高度关注，
曾经认为遥不可及的寡头时代在调控的
影响下已经近在眼前。

如果说之前房企洗牌还只是预言，
那么到了 2012 年底，这个预言基本实现
了大半，大企业通过2012年的销售业绩，
牢牢把握并逐步扩大市场份额。

正如上海易居房地产研究院综合研究
部部长杨红旭在微博上所言：中国楼市，保
守点说，未来10年没大泡沫，放开点说，未
来15年不会崩盘。钱就堆在山上，利润的
果子挂在树上。但是，政府常态干预之下，
市场短周期的波幅越来越大，如同上山
摘果子的敞篷车，一路非常颠簸，小孩子

（小企业）很容易被震出车外，只有大胖子
（央企大企），才能安坐上山，摘到果子。

而短短几年时间，河南本土市场从
之前的年销售额破亿，到十亿，如今已有
实力房企年销售额破百亿，有的中小房
企则难以完成全年销售计划。

强者恒强的规律表现得愈加明显，
未来一个城市都有上千家房地产开发商
的历史将一去不复返。

这一“寡头竞争”趋势，也可从去年
底的土地市场明显感受到，在 2012 年岁
末，土地招拍挂市场便成为万科、保利、
绿地、华润、招商、龙湖等的秀场。

无论是一线城市的核心地块还是二
三线城市的大块土地，“大佬们”纵横捭
阖，所向披靡。万科与保利、绿地等多次
联手，将中小房企几乎完全排斥在外。

在市场表现上，品牌房企占有率加速
攀升。房地产是资金密集型行业，房企要
面对的将不仅是产品的竞争，也是金融和

融资手段的竞争。在市场资金链较紧的
情况下，品牌实力房企会得到更多金融资
源的倾斜和支持，金融的这种选择也将推
动和促进地产行业的整合分化。

面对利润摊薄、调控持续，以及对未
来房地产市场的诸多不确定，只有不断
适应市场环境变化的房企，才能在竞争
中活得更久。

那么中小房企该怎样避免“倒在房
地产的黎明之前”已成为诸多房企负责
人思虑的关键所在。

只有在寡头时代尚未真正到来时出
手自救，正视土地价格上涨拿地门槛提高
与利润难敌上升的融资成本这两个困难，
从产品与经营模式上寻求突破，进军商业
地产、旅游地产、养老地产等多样化的领
域，或者寻求机会涉足非房地产业务。而
资金相对充裕的中小房企或许也到了选择

“联合开发”的时候，强化自身实力，才能赢
得行业新形势下的发展机遇。记者 王亚平

2013房价稳步上涨，反弹幅度不大
访郑州永恒集团未来远大置业总经理 张子玖

面对利润摊薄、调控持续，以及对未来房地产市场的诸多不确定，只有不
断适应市场环境变化的房企，才能在竞争中活得更久。那么中小房企该怎样
避免“倒在房地产的黎明之前”已成为诸多房企负责人思虑的关键所在。

年度人物高端访谈

前年是永恒集团
的品质年，去年是管
理年，今、明年将是崛
起年，大发展年。对
于今年，他们依旧会
稳扎稳打，在谨慎乐
观 中 扎 实 前 行 ，在

“稳”中求“进”。
记者 梁冰


